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上海合作组织成员国政府首脑（总理）理事会第十四次会议在郑州成功举行。这是郑州
首次承办如此“高大上”的国际会议，在全世界的瞩目中，郑州全方位展示了巨大实力。
这次会议给河南、郑州发展带来什么？让我们看看专家们专业、独到、深入的分析。
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“借力”会议，郑州应这样
做：一、进一步提高知名度，扩大
影响力。二、以物流业、交通业
的大发展来吸引上合组织乃至
全世界各国人民的目光，凸显郑
州“中”的区位优势。三、作为正
在努力从农业大省走向工业强

省的省会城市，郑州要充分展
示“河南造”的魅力，打好优良
品牌，让更多的人对我们的产
品说“中”！四、打好发展牌，吸
引越来越多的投资者参与到郑
州、河南乃至中原崛起的大发展
之中。

此次会议在郑州召开，是现
实的必然、发展的必然、战略的必
然，也是历史的必然，将从 4 个方
面对郑州起到提升作用。

一、可以大大提升郑州城市
形象、城市档次和城市品位，成为
郑州真正走向国际化的重要标志
之一。

二、可以大大提升郑州对国
外资源、人才和市场的号召力和

集聚力，有利于优化郑州产业结
构，从而推进郑州经济发展提档
升级。

三、可以大大提升郑州具有
优势的产品和服务在国际市场的
竞争力和市场渗透力，有利于增
强郑州进出口实力和规模。

四、可以大大提升郑州市民
对家乡的自豪感和荣誉感，增强
郑州的凝聚力和亲和力。

郑欧班列当前发送班次数量、
运货量、货值在所有中欧班列中名
列前茅，充分说明郑州的国际枢纽
城市作用日益增强。郑州必须进
一步打通亚欧大陆桥，把更多河南
产品送出去，更多省外企业引进

来。郑州要成为平台搭建者、机制
的创新者和组织者。“丝路经济带”
涉及物流、交通、仓储等多个产业
链，涉及重塑国内外大物流体系新
格局，这对郑州科学搭建多式联运
体系提出了全新命题。

郑 州 并 非 一 线 城 市 ，此 次
盛会在郑州成功召开，充分彰
显出我国对内陆地区社会经济
繁荣发展的自信，这对郑州提
速融入“一带一路”，促进开放
发展，创造了千载难逢的新机
遇。郑州应深度整合铁路、公
路、航空枢纽优势，全力构建内

陆开放发展的战略枢纽，尽快
建成国际物流中心和丝路经济
带上的重要中心城市，全力打
造我国内陆开放高地，乃至“新
丝路经济带”上开放发展的国
际化大都市，在我国新一轮开
放发展战略中发挥出“核心”和

“龙头”城市作用。

此次会议必将助推郑州的开
放发展跃上新高度：一、郑州搭乘

“一带一路”战车，能共享发展机
遇，共创崭新繁荣；二、利用上合

组织的经济合作平台，郑州可谋
划推进中国郑州自贸区；三、可借
此机遇推动人文交流，提升郑州
软实力。

此次来参加会议的成员国总
理亲身体会河南历史文化的悠久
厚重、现代发展的日新月异，并将
他们在河南的所思所见传播到更
广泛的地方。这样的宣传效果，比

宣传册、纪录片好上百倍，可谓事
半功倍。这次会议把发展中的河
南和郑州展示在各国总理面前，也
有助于我们为产品、资本、人才和
劳动力找到更广阔的出口。

四个方面提升郑州
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“借力”会议 凸显“中”的区位优势

丁建波 河南工业大学马克思主义学院形势与政策教研室主任、哲学博士

俄罗斯电视台美女记者现场报道

专
家
观
点


